

## 湘南教組2022年度運動方針決定！

～湘南教組第67回定期大会～

湘南教組は、5月26日「湘南教組第67回定期大会」を開催しました。今年度の定期大会も、コロナ禍により書面開催を余儀なくされたものの、5月20日には、各分会代議員1名以上の参加のもと定期大会議案説明会を行いました。

各分会からは反戦へのとりくみ、教員免許更新制廃止、ハラスメント、各地域課題に関わる質問や意見等多く寄せられました。3年ぶりの対面での質疑、討論の場を設けることができ、改めて組合員のみなさんと課題共有することができました。

定期大会は、最高の議決機関であり、本来であれば全代議員が一堂に会して、2021年度たたかひの総括と2022年度運動方針を決定したいという思いは強くありましたが、いまだ収束の見えないコロナ禍ということもあり、書面での開催を判断しました。この間、各分会のご理解・ご協力もあり、オルグ等滞りなくできたことに改めて感謝申し上げます。

各議案は以下の通り可決されました。



第1号議案	2021年度決算承認に関する件	賛成票 530	反対票 1	可決
第2号議案	2021年度たたかひの総括、ならびに 2022年度運動方針およびスローガンに関する件	賛成票 529	反対票 1	可決
第3号議案	2022年度一般会計予算に関する件	賛成票 530	反対票 1	可決
第4号議案	特別執行委員承認に関する件	賛成票 530	反対票 1	可決

※修正案の採決結果については別紙をご覧ください。

先行き不透明な状況のときこそ、一人ひとりが知恵を絞り「今できること」を考えていくことが大切です。2700人の組合員の声を受け止め、今一度、山積する課題を整理し、一つでも多く改善していけるよう、とりくみを強化していきます。ともに、がんばりましょう！

### 2022年度 役員体制

執行委員長	鬼塚健自（小糸小）		
執行副委員長	橋本 剛（御成小）	山本 準（明治小）	遠藤大輔（柳島小）
書記長	松本 豊（大船小）		
書記次長	安井孝騎（深沢中）	中村亮平（村岡中）	宮良武和（旭小）
執行委員	北理津子（手広中） 廣瀬夏子（片瀬小） 金子 剛（御所見中） 山本理恵（汐見台小）	堀江拓生（腰越小） 寺元裕大（大庭小） 中村直子（羽鳥中） 齋藤太介（浜須賀中）	池本 慶（第二小） 吉川俊生（天神小） 市村拓己（松林中）
特別執行委員	日教組 角田達夫 谷 雅志 神教組 久木田 健太		

# 湘南教組執行部 退任の挨拶

※（ ）は選出分会

執行副委員長



三上 祐一（西鎌倉小分会）

執行部に出る前は、組合の仕事って大変なイメージがありました。職場集会や教研活动、定期大会など「どうしてやるの？」と思う自分がいたのですが、一方で『みなさんの声』を集約する組織があり、地道で粘り強く訴え続ける必要があるのですが、現場の声を教育委員会へ意見反映できるしくみがあることを、執行部に来て改めて学ばせてもらいました。

教育現場の多忙化、働き方への課題はまだまだ山積しています。一つひとつは小さな・弱い声かも知れませんが、その声が各校に共通し、労働問題や教育課題として拡散すれば、大きな塊となり、解決すべき問題点として強く訴えることができます。つい、目の前の仕事に忙殺されてしまう日々なのですが、声の集約・見える化は今後も必要です！ともにごんばりましょう。



木村 智史（藤沢小分会）

この2年間、藤沢小分会には、本当に支えられました。まずは、藤沢小分会の皆さんに感謝を申し上げます。

2年目は副委員長として、藤沢の課題にとりくみ、たくさんのごことを勉強させてもらいました。この2年間の執行委員としての動きは、コロナとの闘い。通常の執行部の動きがほとんど出来なかったのが残念です。

たくさんの人に支えられ、なんとか執行部の役目を終えることができました。ありがとうございました。



澁谷 智子（円蔵小分会）

ちょっと人見知りの私が執行部に出る…、とても勇気のいる決断でした。執行部に出てよかったと思うことは、あまり人見知りせず初対面の人と話せるようになったこと、そして何よりも組合の大切さを痛いほど感じたことです。

分会員の皆さん、この3年間、力不足な面も多々あったと思いますが、ありがとうございました。そして、円蔵小分会の皆さん、皆さんから勇気をもらって頑張ることができました。支えてくれて本当にありがとうございました。

書記次長



太田 雄介（片瀬中分会）

2年前、双子が生まれたばかりで大変な状況でしたが、分会には執行部に出せる人がおらず、妻の理解のもと、自分が出る決断をしました。組合費さえ払えば権利を行使する義理は果たせるだろうという程度の志しかなかった私が、まさか執行部に出ることになるとは人生わからないものです。執行活動では至らぬ点多々ありましたが、支えてくださった片瀬中分会の皆様、温かく迎えてくださった担当分会の皆様、執行部の皆様、ありがとうございました。

## 執行委員



澁川 俊貴（湘洋中分会）

執行部として学校現場だけでは、見えない部分を知ることができました。その中で、働き方改革につながることや ICT 教育に向けた環境づくりなど、子どもたちのために声を上げてくれている方々がいるおかげで小さな一歩でも変化が生まれていくのだと感じました。今後は執行部での経験を新しい環境の中でも活かしていきたいと思います。執行部のみなさん、協力していただいた各分会の方々、本当にありがとうございました。



山口 知浩（長後小分会）

新型コロナウイルス感染症でイレギュラーな対応が必要な時期に、長後小分会の方々、分会員や執行委員のみなさんのサポートのおかげで2年間務めきることができました。分会員のみなさんの話を聞いて、教育現場の対応の多さ、疲れ、でもこの現状をなんとかしたい、という気持ちが伝わってきました。私自身、「本当に必要なことは何か？」を考えるきっかけになりました。これからの職場が、明るく元気であることを願っています。ありがとうございました。



吉野 勝彦（香川小分会）

執行部の仕事をさせていただき、多くのことを学ぶことができました。自分が学校で使っている休暇や制度、学校に配置される職員はいろいろな人が関わって作られていることを知りました。わからないことだらけで分会員のみなさんには大変ご迷惑をおかけしました。学校を訪問すると「いつもご苦労様です。」と声をかけていただいたことが自分にとって励みになりました。

香川小分会、小出小分会の方々に支えられて執行部を終えることができました。ありがとうございました。



諸星 見克（今宿小分会）

30年間働いてきて「外から現場を見ることもいいかな。」と思い、執行部に出ることを決断しました。また「今まで多くの方々から様々な場面で助けて頂いた分、恩返しをしたい。」という思いもありました。しかし実際は、恩返しになるどころか、支えられっぱなしの2年間でした。選出分会である今宿小分会の先生方をはじめ、担当分会の先生方、執行部の皆さんなど、多くの人に支えていただきました。本当にありがとうございました。



昨年度の様子（子どもの園）

## 「タオル1人一本運動」実施中 6月末まで

昨年度もみなさんのご協力のもと、1,000本を超えるタオルを児童養護施設に寄贈することができました。今年度は、介護施設に寄贈予定です。各分会の積極的なとりくみをお願いします。

## 湘南教組 当面の活動予定

日程	予定	開始時刻	場所	対象
6月5日(日)	美化クリーンキャンペーン茅ヶ崎	7:00	茅ヶ崎の海岸	希望者+ 指定分会1名
6月8日(水)	女性部定期大会(書面開催)		各分会	代議員
6月9日(木)	鎌倉地域協議会	16:30	鎌倉芸術館	分会長
6月10日(金)	茅ヶ崎・寒川地域協議会	16:15	寒川町民センター	分会長
6月10日(金)	藤沢地域協議会	16:15	湘南教育会館	分会長

湘南教組の情報をより早くうけとりたい方は、こちらからメルマガのご登録をお願いします。コロナ禍の服務に関わること、学習会の開催情報、その他にも組合員のためになる情報を定期的に発信しています！

